
z

Dossier  P8 A 12

• Portrait

• Vie scolaire

• Agenda

• Vie associative

Infos diverses P 2 A 7

• Qualité de l’eau
• Infos Express : La Fibre 
• Etat civil • Vie communale
• Dossier : Le Centre de 
Secours et d’Incendie de 
Gerbépal

Le Mot du Maire

Septembre 2022

AU SOMMAIRE

la solution simple,rapide et gratuite !

Besoin d’infos pratiques ? Être alerté ou signaler un incident ? Des démarches à effectuer ?

maelis.info

Détails de la collectivité
Détails de la collectivité

Ma commune

https://www.ma-commune.fr

S’abonner

03 25 42 51 79

contact@ma-commune.fr

277 habitants (2018) 3.12% (2013)

19 Grande Rue - 10000 Ma commune

Accessibilité : Rampe d’accès

Horaires :

Informations
générales Elus Services

Organismes 
publics

Actualités
Commerces

voir plus...
Ouvert

11:48

UN SERVICE APPROUVÉ
PAR VOTRE MUNICIPALITÉ

FLYER MAELIS-08-2021.indd   1

06/08/2021   10:53

Mesdames, Messieurs, chers amis,

C’est avec un bel été placé sous le soleil 
que je reviens vers vous. En espérant 
que vous en ayez bien profités, c’est 
tellement agréable.

Cependant une contrainte arrive avec 
la sécheresse, la baisse de la source 
au captage du Haut des Frêts. Nous 
devons jongler avec l’utilisation de 
l’interconnexion à la ville d’Anould, 
que je remercie, pour ne pas vous 
priver d’eau, sachant que la population 
est plus importante en période 
estivale.

Je regrette que le projet que nous 
avions entrepris au lieudit La Chaume 
n’ait pu être réalisé il y quelques 
années, car avec le changement 
climatique, le problème de l’eau se 
reproduira chaque année. Espérons 
que nous pourrons réaliser ce 
projet pour le futur, car sans eau la 
vie est impossible, quelque fois nous 
l’oublions. C’est tellement important, 
ne gaspillez pas l’eau, pensez à fermer 
le robinet.

Je vous rappelle que le département 
des Vosges est placé au niveau de 
CRISE sécheresse et que l’usage de 
l’eau est réglementé par des arrêtés 
préfectoraux que vous pouvez 
retrouver sur le site internet de 
la commune. Je compte sur votre 
civisme.

Je voulais également évoquer avec 
vous le sujet de l’éclairage public. Par 
soucis d’économie d’énergie, nous 
avons supprimé l’éclairage public 
durant l’été. Celui-ci fonctionnera de 
nouveau, mais sera éteint une partie 
de la nuit, de 22h à 5h.

Bonne lecture,
Bernard THOMAS, Le Maire

Avec Maelis, restez connectés à votre ville !

Vous souhaitez rester informés 24 h sur 24 et 7 jours sur 7 des dernières 
actualités de votre commune et participer à la vie locale en toute facilité ? 

En partenariat avec un organisme de dématérialisation, la commune de 
GERBEPAL vous propose de télécharger l’application Maelis info.

Ne perdez plus une minute et restez connectés à l’actualité de votre ville.

Disponible sur App Store et Google Play

Dès maintenant, retourver Maelis, la nouvelle application 
disponible sur Android et ios !

Soyez connectés à votre commune
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Qualité de l’eau distribuée en 2021
Synthèse du contrôle sanitaire

MAI 2022www.grand-est.ars.sante.fr

MICROBIOLOGIE Nb de non Conformités Nb 
d’analyses

Commentaire

Escherichia Coli/Entérocoques
Micro-organismes indicateurs d’une 
contamination des eaux

0 8 L’eau a été de bonne qualité microbiologique.

CHIMIE Moyenne
annuelle

Limite de qualité Commentaire

NITRATES
Issus de l’agriculture, des effluents 
domestiques et industriels

2,95 mg/L 50 mg/L Les résultats ont tous été conformes pour ce para-
mètre.

PESTICIDES
Herbicides, fongicides, biocides...
Environ 150 substances sont recherchées 
périodiquement dans l’eau.

Conforme 0,1 ug/L par subs-
tance individuelle

Ce paramètre n’a pas été analysé au cours de 
l’année écoulée

DURETE (TH)
Teneur en calcium et magnésium 
dans l’eau

9,95°F TH EAU : 7 à 15°F = Eau douce

AGRESSIVITE DE L’EAU
Traduit le potentiel corrosif ou 
entartrant de l’eau distribuée

4 En moyenne, l’eau distribuée a été agressive. Une telle eau peut être corrosive et 
dissoudre les métaux présents dans les canalisations, et notamment le plomb qui peut 
être à l’origine de cas de saturnisme.

CONCLUSION GENERALE

MICROBIOLOGIE : l’eau distribuée en 2021  a été de bonne qualité CHIMIE : l’eau distribuée en 2021 a été non-conforme, en moyenne annuelle, 
à une ou plusieurs normes de qualité.

AUTRES PARAMETRES
Les autres paramètres analysés sont restés conformes en moyenne annuelle.

RECOMMANDATIONS AUX CONSOMMATEURS :
 Si vos réseaux intérieurs comportent des canalisations en plomb, il est vivement recommandé de les remplacer.  Avant d’installer un adouciseur 
ou tout autre système de traitement de l’eau, assurez-vous auprès de votre fournisseur ou de l’ARS, que la qualité de l’eau le nécessite. Entretenez 
ou faites entretenir régulièrement ces appareils.  Seule l’eau froide doit être utilisée pour la boisson ou la préparation des aliments.  Si en plus du 
réseau d’eau potable, vous utilisez une autre ressource (puits, source, eau de pluie), les réseaux de distribution doivent être physiquement séparés.

En savoir plus sur tous les résultats d’analyse du contrôle sanitaire de l’eau sur www.eaupotable.sante.gouv.fr Agence Régionale de Santé Grand Est - 3, boulevard 
Joffre - CO 80071 - 54 036 NANCY CEDEX 

L’eau du robinet est un produit alimentaire régulièrement contrôlé.
L’Agence Régionale de Santé est chargée du contrôle sanitaire des eaux destinées à la consommation humaine et de la protection des ressources 
en eau vis-à-vis des pollutions accidentelles. Ce contrôle est complété par la surveillance exercée par l’exploitant. 
Les prestations de prélèvement et d’analyse sont confiées au laboratoire agréé Eurofins Hydrologie Est. 
Lors de résultats non-conformes, l’ARS accompagne l’exploitant dans la mise en œuvre de mesures correctives et programme de nouvelles 
analyses. 
Si l’eau présente un risque pour la santé des consommateurs, l’ARS en lien avec le Préfet peut demander la restriction des usages de l’eau. 
Vous pouvez consulter les résultats du contrôle sanitaire en ligne : www.eaupotable.sante.gouv.fr ou auprès de votre fournisseur d’eau. 
Réseau : GERBEPAL
Exploitant : MAIRIE DE GERBEPAL
Maître d’ouvrage : COMMUNAUTE D’AGGLOMERATION 
   DE SAINT-DIE-DES-VOSGES

Nb de captages d’eau : 1
Protection des captages : Le captage est protégé.
Nature de l’eau : L’eau utilisée provient d’une ressource souterraine.
Traitement de l’eau utilisé : L’eau bénéficie d’un traitement de 
l’agressivité, une désinfection (Chloration automatique).
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INFO Express Etat civil

 Transport scolaire des collégiens et lycéens : 
Comme les années passées la municipalité prend en charge la participation familiale 
des cartes de transport scolaire à hauteur de 94€, pour les enfants habitant Gerbépal 
et empruntant les bus scolaires pour se rendre aux collèges et lycées des secteurs de 
Corcieux, Gérardmer et Saint-Dié-des-Vosges jusqu’à l’année de seconde inclue.
Pour demander le remboursement de cette participation, veuillez vous présenter en 
mairie avec la facture acquittée éditée à partir du site d’inscription en ligne 
Fluo, d’une copie du titre de transport de votre enfant et d’un RIB, avant le 
1er décembre 2022.

 Cimetière : 
Les obligations :
Le concessionnaire, ou des héritiers, ont l’obligation d’assurer l’entretien régulier de la 
tombe. Le nettoyage de tombe évite de porter atteinte à la sécurité d’autrui et contribue 
à la décence du cimetière. Le maintien de la sépulture en bon état évitera également que 
la tombe se dégrade et devienne ainsi potentiellement dangereuse pour les personnes ou 
les tombes voisines.
Il existe une solution efficace pour écarter ces risques et ce, même lorsque l’on habite 
loin et que l’on n’est pas en mesure d’assurer soi-même cette mission : faire appel à un 
service de nettoyage.
Il revient donc au concessionnaires ou à leur famille de régulièrement faire le point sur 
l’état du monument funéraire. Ce point ne doit pas être négligé ;
Une concession abandonnée peut être reprise par la mairie après constat officiel de 
l’abandon et au terme d’une démarche administrative.

Petit rappel : la loi Labbé interdit l’utilisation des produits phytosanitaires dans l’entretien 
des espaces verts. Ainsi, depuis janvier 2017, les collectivités territoriales, établissements 
publics ainsi que l’Etat, doivent se passer de pesticides pour entretenir espaces verts, bois 
et promenades accessibles au public. Les cimetières ne font donc pas exception à la règle.
En plus de la préservation de notre environnement, le cimetière en zéro phyto est également 
un enjeu de santé publique. La santé des agents, des riverains et des personnes fragiles est 
une priorité. Aussi, l’absence de moyens tant humains que financiers, rend l’entretien de 
notre cimetière très compliqué. S’il vous plait, soyez indulgents et compréhensifs.

Décès
> le 3 juin 2022 : François PERNOT 
nous a quittés. C’est avec une très grande 
émotion que le village a appris le décès de 
François Pernot. 

Né le 21 Janvier 1942, il avait pris pour 
épouse Danielle Georgeon enfant du 
pays, qu’il avait eu la douleur de perdre il 
y a quelques années. De cette union sont 
nés Laurent domicilié à Nancy et Olivier 
à Strasbourg qui lui ont donné le plaisir 
de connaître six petits-enfants, Bérénice, 
Romuald, Noam, Jules, Elyo, Yuna des petits 
enfants qu’il chérissait. 

Gendarme de profession, major honoraire, 
il était titulaire de la médaille militaire et 
fait chevalier dans l’ordre national du 
mérite. Depuis sa retraite au village en 
1996 il s’était beaucoup investi dans la 
commune comme conseiller puis premier 
adjoint au  maire Bernard THOMAS avec 
qui il avait consacré beaucoup de temps, 
entre autre, pour la réalisation des budgets 
et les finances. 

Il était dévoué  aux autres, il aidait à 
l’organisation de  la fête du village, était 
trésorier de l’association de la pêche, 
adhérent  du comité de jumelage, à la 
légion vosgienne, correspondant de presse, 
mais aussi à l’association Crésus de Saint-
Dié-des-Vosges. 

Il ne manquait aucune commémoration, 
il défendait auprès d’un mouvement 
politique des valeurs qui lui étaient 
chères, la liberté individuelle, la promotion 
sociale par l’effort et le mérite. Il aimait la 
nature, faire son jardin, manger sainement, 
l’humilité, voilà en quelques mots qui était 
François, une personne simple, connue et 
reconnue. 

> le 8 août 2022 :
Madame Nicole MANGIN née 
BILLON à Gerbépal, décédée à l’âge de 
90 ans. 

Nous présentons toutes nos 
condoléances aux familles
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Vie communale

beaucoup de mal  a faire le tour de tous les 
emplacements fleuris !!! En plus, pas très 
futé, il a volé la même variété de fleurs !!!

Mr le maire conseille cette personne  de 

se rapprocher du paysagiste du village qui 
ne sera pas avare... lui… de bons conseils. 
Que dire de plus… que l’on ne respecte 
plus rien ??? Et puis après ??... bref… on 
espère une prise de conscience…

Avec l’aide de conseillers et bénévoles, les 
employés communaux ont dispatché aux 
quatre coins du village de jolis bacs à fleurs 
pour embellir le village, à la Mairie, l’école, 
au foyer rural etc et pour finir créer un 
bel ensemble à l’embranchement de la rue 
de l’église.

C’est un rituel que le village soit égayé au 
printemps, cela représente du travail et 
un certain investissement.  Monsieur  le 
maire n’a pas manqué de remercier tout le 
monde pour son dévouement. 

Ce qui est hélas aussi un triste rituel c’est 
le vol. Pour s’en prémunir  la mairie a 
investi dans de gros bacs pour remplacer 
la vingtaine de balconnières volées les 
années précédentes. Pour ne pas rompre 
avec les « bonnes habitudes » des plants 
de fleurs se sont volatilisés au cours de la 
nuit qui a suivi l’implantation… un voleur 
courageux !!! Il s’est quand même donné 

La commune se pare de fleurs

La traditionnelle fête s’est déroulée à la 
chapelle des Comtes de Martimpré, érigée 
à partir de 1605 à la gloire de Sainte Anne. 
Une cinquantaine de pèlerins avaient fait 

le déplacement mais la chaleur torride qui 
sévissait ce dimanche après-midi n’a pas 
permis de faire la procession depuis  la 
croix du pendu. Les propriétaires des lieux 

avaient pensé au confort des pèlerins, des 
tonnelles avaient été installées et  permis 
le bon déroulement de l’office célébré par  
Mr le curé Grandjean. 

Cela fait plus de trois siècles que les 
fidèles sont nombreux à venir se recueillir 
en cet édifice inscrit au patrimoine des 
monuments historiques, à la faveur d’une 
indulgence, accordée par le PAPE Clément 
XI, pour les pèlerins qui iraient prier Sainte 
Anne à sa fête. A l’occasion des prochaines  
journées du patrimoine, la chapelle 
sera ouverte au public, venez découvrir 
l’histoire, très riche, de la chapelle et de la 
famille de Martimpré.

Sainte Anne à nouveau honorée par les pèlerins

A l’occasion de la cérémonie de la fête 
nationale, à Corcieux, bon nombre de 
sapeurs-pompiers du centre de secours de 
Gerbépal ont été honorés en présence du 
capitaine Olivier Durand et du lieutenant 
Raphaël Thomas. Parmi les invités,  Bernard 
Thomas le premier magistrat de Gerbépal  
et ancien pompier, a eu le plaisir d’assister 
à la remise de la médaille d’honneur des 
sapeurs-pompiers échelon bronze pour 
dix  années de service à Adrien Thiery et 
Kevin Thiery mais aussi, à la promotion 
de Thierry Marchal et Thibaut Laumon 
nommés sergent et celle de Mathilde 
Esselin caporal. 

Sincères félicitations à tous, pour ces 
galons, médailles mais aussi et surtout 

pour le courage, l’implication et le 
dévouement dont vous faites preuve en 
toute circonstance comme cela a été le 
cas récemment à l’occasion de l’accident 

de Sébastien Pernot, votre collègue.
C’est tout un village qui vous soutient, qui 
partage votre peine et pense sincèrement 
à Sébastien.

Nos pompiers à l’honneur
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pompiers volontaires à Gerbépal, par contre 3 
professionnels à Gérardmer et une vingtaine 
à St Dié. Pour le reste, tout le fonctionnement 
n’est géré que par des volontaires. Ça 
nécessite donc, un engagement, un suivi, ça ne 
s’improvise pas.

Quelles fonctions occupes-tu ?
Au niveau pompier, je suis chef de centre de 
Gerbépal, c’est-à-dire que je gère sur le plan 

administratif et je suis chef de groupe sur le 
plan opérationnel (gère l’intervention à partir 
de 2 véhicules pour que ça se déroule bien).

En quoi consistent tes journées ?
Dans le privé, je travaille en tant que 
responsable technique, mais je garde toute 
la journée un œil sur les pompiers grâce 
aux outils informatiques comme l’intranet, le 
double écran qui permet de gérer à distance. 

Certains ont réalisé leur rêve, d’autres n’ont 
pas osé franchir le pas.

On les appelle souvent les soldats du feu, 
mais leurs compétences et le champ de leurs 
interventions sont bien plus étendues !

Qui sont-ils ? Comment sont-ils devenus 
pompiers ? Comment sont leurs journées ?

Autant de questions qui appellent des réponses 
et le plus simple, c’est encore de les rencontrer.  
Je prends rendez-vous successivement avec 
Raphaël Thomas responsable du centre de 
secours et d’incendie de Gerbépal et avec 
Kevin Thiéry, sapeur-pompier volontaire pour 
parler de leur vocation.

Questions au lieutenant Raphaël 
Thomas

Pourquoi es-tu devenu sapeur-
pompier ?
Peut-être déjà pour faire comme mon père qui 
était aussi sapeur-pompier et par envie d’aider 
les autres, c’était ma vocation première.

Quel est ton parcours professionnel ?
Je ne suis pas pompier professionnel. Je suis 
pompier volontaire, j’ai commencé à l’âge de 
16 ans, maintenant j’en ai 45. Aujourd’hui, je 
travaille dans le privé en Alsace et je dirige 
la caserne de Gerbépal. Il n’y a que des 

Le corps local a été créé aux alentours de 1800. Il y avait déjà une pompe à bras 
en 1895 acquise par la commune de Gerbépal aux établissements Simon de St 
Dié. Depuis cette époque les pompiers ont toujours existé en suivant le processus 
de modernisation.

Dossier

Le Centre de Secours et d’Incendie de Gerbépal
Ce mois-ci dans la gazette, nous allons nous intéresser aux pompiers. Quel enfant n’a pas rêver 
d’être pompier ? L’uniforme, leur courage, leur engagement, leur niveau sportif, les camions rouges, 
les sirènes… 



66

On peut voir toutes les interventions en cours 
sur le département.

Quels sont les moyens humains et 
matériels dont vous disposez ?
2 véhicules, un véhicule tout usage léger 
(VTUL) pour les secours à victimes, opérations 
diverses ou demande de renfort et un CCRL, 
un camion-citerne rural léger qui permet 
d’emmener 2000 litres d’eau pour les 
incendies. Nous avons également un sac 
secouriste pour les premiers secours. 
Sur le plan humain, il y a 21 sapeurs-pompiers 
dont 3 femmes à Gerbépal. Ce sont des 
contrats tacites reconductibles d’engagement 
de 5 ans. Le chiffre reste stable pour le 
moment. On recrute tout le temps, ceux qui 
sont prêts à donner de leur temps et qui 
ont de l’énergie à revendre, ils peuvent venir 
s’engager ! de 16 à 50 ans.
Comme le monde rural est géré par des 
pompiers volontaires, c’est parfois compliqué 
avec les emplois d’avoir des personnes 
disponibles surtout en journée. On ne donne 
malheureusement rien pour inciter les 
employeurs à libérer leurs employés.

Sur quel territoire intervenez-vous ?
Nous sommes entourés de beaucoup 
de centres de secours, Corcieux, Anould, 
Gérardmer. Nous intervenons sur la commune 
de Gerbépal et sommes appelés en deuxième 
renfort sur Xonrupt et sur Corcieux.

Combien d’interventions effectuez-
vous chaque année ?
En moyenne 120 interventions. 80 % 
représente le secours aux victimes et accidents 
de la route, 20 % d’incendies et opérations 
diverses.

Comment l’équipe municipale 
favorise-t-elle votre action ?
Déjà, l’employé communal Thierry est 
conventionné, c’est-à-dire qu’il est disponible 
sur la commune pour les interventions et sur la 
caserne pour les vérifications (extincteurs, lots 
de sauvetage, appareil respiratoire isolant…). 
La mairie donne aussi des subventions à 
l’Amicale des Sapeurs-Pompiers tous les ans. 
La partie associative est aussi très importante.

Proposez-vous des actions 
d’initiation aux premiers secours 
aux personnes locales ?
Des interventions ont lieu à l’école de 
Gerbépal pour sensibiliser les enfants aux 
gestes de premier secours. Les gamins sont 
très réceptifs. On a déjà fait des manœuvres 
avec l’école, les gamins adorent ça !

As-tu une intervention qui vous a 
marquée ?
Oui, une intervention pour sauver un enfant 
et malheureusement quand on est arrivé, on 
ne pouvait déjà plus rien faire. C’est juste 
quelque chose d’horrible.

Qu’est ce qui te plaît ? Qu’est-ce que 
ça t’apporte ?
J’aime bien porter secours et aider les autres, 
c’était ma vocation première, ce qui m’a fait 
rentrer comme sapeur-pompier. 
A l’heure d’aujourd’hui, ce qui me plait, c’est 
le management, l’organisation et avoir la 
satisfaction d’un centre qui tourne. Avoir de 
l’effectif, avoir des gens motivés, les monter 
doucement en compétences et avoir la 
satisfaction du travail accompli et bien fait. 
Quand j’ai des gens qui ont envie de s’inscrire 
au planning, qui ont envie de progresser, c’est 
ma satisfaction personnelle ! Pour être chef 
de centre, il faut en avoir envie.
Le plus important, c’est de garder toujours 
l’esprit d’équipe car c’est grâce à une équipe 
qu’on gagne. La solidarité n’est pas un vain 
mot dans le groupe, chacun est disponible 
pour les autres.

Aurais-tu un mot ou une phrase pour 
définir votre activité de pompier 
volontaire ?
C’est un engagement de tous les jours mais 
qui donne d’énormes satisfactions au point 
de vue humain. S’il y a des gens intéressés 
pour venir nous rejoindre, qu’ils n’hésitent pas 
à prendre contact avec nous s’ils ont envie 
d’aider les autres, qu’ils ont une certaine 
disponibilité et qu’ils veulent rejoindre une 
équipe de sapeurs-pompiers très soudée.

Questions à Kevin Thiery, pompier 
volontaire et propriétaire du garage de 
Gerbépal

Comment appelle-t-on une caserne 
de pompier ? Un corps ? Un escadron ? 
Un centre de secours et d’incendie

Pourquoi es-tu devenu sapeur-
pompier volontaire ?
Par passion et avec l’entourage des gens 
autour de moi qui y étaient aussi. Un peu 
un rêve de gamin. La vie en communauté, 
se réunir pour les manœuvres, parfois juste 
pour un casse-croute. Ça fait 11 ans, déjà à 
Gérardmer, puis à Gerbépal.

Quel est ton parcours en tant que 
sapeur-pompier ?
Je suis resté première classe. Au début on est 
deuxième classe, ensuite on a des formations 
à faire et on passe première classe. Je n’ai 
pas poursuivi les stages, maintenant avec le 
garage.

Quelles fonctions occupe-tu ?
Equipier dans l’ambulance, équipier dans 
le fourgon ou conducteur. Par contre pour 
conduire le fourgon, il faut le permis poids 
lourd. Comme on n’a pas d’ambulance ici, on 
intervient en premier secours, on est à deux 
et on fait les premiers gestes en attendant 
l’ambulance. Ou parfois, on va en renfort 
avec l’ambulance qui est déjà sur place. 
L’ambulance ensuite prend en charge les 
victimes pour le transport. Si on a bien fait 
notre travail avant, ils ont juste à transporter. 
On rend compte au Samu qui décide où 
transporter le malade selon la gravité (St Dié, 
Remiremont, parfois Nancy).

Au sujet de ta profession ? Les 2 
activités ne sont-elles pas difficiles à 
concilier ? Tu es obligé de gérer avec 
ton planning.
C’est nous qui choisissons nos disponibilités, 
donc si je n’ai pas de rendez-vous au garage, 
je peux me mettre la journée, c’est vrai que 
pour les gens qui travaillent, c’est plus facile 
le soir ou la nuit. Mais c’est déjà arrivé de 
devoir fermer le garage pour partir avec les 
pompiers, si on s’est mis en dispo, il faut 
assumer.

Qu’est ce qui est le plus difficile à 
gérer ?
Le planning en journée entre les rendez-vous 
du travail personnel et s’il faut partir avec les 
pompiers. Faut que j’arrive à jongler entre les 
deux, si j’ai trop de boulot, il faut que je puisse 
m’enlever.
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Qu’est ce qui te plaît en tant que 
pompier ? Qu’est-ce que ça t’apporte ? 
L’esprit d’équipe, l’entraide aussi et même 
en dehors des pompiers, quand on a besoin 
d’un coup de main, on pense tout de suite aux 
copains pompiers et ils sont toujours dispos. 
C’est quelque chose qu’on n’aura pas ailleurs. 
Et bien sûr venir en aide aux personnes

As-tu une intervention marquante à 
partager ?
Le plus dur c’est les interventions avec les 
enfants et aussi avec les motards ; ceux-ci 
n’ont pas de protections, donc on voit des 
choses pas très belles. Avec les enfants, même 
si ce n’est pas grave, quand on part pour une 
intervention, on a la boule au ventre.

Lors de ton accident, as-tu senti 
une solidarité particulière chez les 
pompiers ?
Oui, ils étaient tous prêts à venir donner un 
coup de main ici, s’il y a besoin, il faut les 
appeler, ils sont là, même si on est en difficulté 
financièrement, l’Amicale est toujours là en 
cas de coup dur. 

Que dirais-tu à une personne qui 
souhaite devenir sapeur-pompier ?
Il faut avoir du temps, surtout au début pour 
les formations, il faut être volontaire pour 
venir régulièrement faire les manœuvres qui 
permettent de rester au niveau, de réagir vite, 
voir les véhicules.

Il faut avoir l’esprit d’équipe, ne pas 
être individuel.
Les pompiers c’est une grande famille.

Quelques chiffres du Service Le SDIS  
88, c’est en 2020/21 :

- 3412 agents dont 142 sapeurs-pompiers 
professionnels et 2877 sapeurs-pompiers 
volontaires.
- 27,5% taux de féminisation dans les 
Vosges (19% en France).
- 562 véhicules dont 82 véhicules de lutte 
contre l’incendie et 14 camions citernes.
- 25 487 interventions soit 1 intervention 
toutes les 20 minutes. 77% de secours 
d’urgence à la personne, 6% d’accidents 
sur la voie publique, 7,4% d’incendies 
(1890), 9,6% d’opérations diverses.
- 112 246 appels sur le 15, le 18, le 112 et 
Ecall 112.

- 2 500 visites périodiques de prévention 
des risques dans les Etablissements 
recevant du public.
Malheureusement, c’est également 16 
affaires d’agressions qui ont concerné 46 
sapeurs-pompiers.
Les ressources du SDIS proviennent 
pour 51% de contributions du Conseil 
départemental, 37% des communes, et 
12% autres.

Au cours de mes entretiens, j’ai découvert 
des hommes extrêmement dévoués, 
mettant en avant leur volonté d’aider les 
autres. Leur groupe, très soudé, leur amitié 
indéfectible, ce ne sont pas de vains mots. 

Le centre de Gerbépal recrute des 
sapeurs-pompiers entre 16 et 50 ans. Il y 
a deux grands chemins avec deux stages 
secourisme, et deux stages de formation 
incendie initiale.

Il faut avoir de la disponibilité, il faut aimer 
ça car on rentre dans la vie des gens avec 

parfois la misère, le malheur. Il faut en avoir 
envie et ne pas avoir d’appréhension pour 
ce genre de situation. Il y a aussi une prise 
de risque sur les incendies, ça reste une 
activité dangereuse.

Il faut avoir envie d’aider les autres et 
de rejoindre une équipe soudée. Les 
médecins et le monde médical sont bien 
sûr les bienvenus.

Mais quelle satisfaction d’un point de vue 
humain d’avoir pu aider quelqu’un, d’avoir 
sauvé la vie à des personnes ! 

 Hervé Lachaume

Entrainement régulier
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Nous avons eu un réel plaisir de voir 
Gwenaëlle briller au concours de Miss 
Lorraine (2017) et de miss excellence  
France (2019) cette fois c’est pour ses 
exploits en  équitation qu’elle est sous le 
feu des projecteurs.

Cela fait 23 ans qu’elle s’adonne à cette 
autre passion, la première fois elle avait 
à peine deux ans et demi, c’est au pied 
à l’étrier à Granges sur Vologne qu’elle 

excelle et  brille de nombreuses fois en 
championnat de Lorraine. 

En 2020, elle intègre les Ecuries du saut 
des Vosges à Cheniménil toujours dans 
la même discipline le TREC (technique 
de randonnée équestre de compétition) 
en compagnie de son cheval Diogène de 
Nakan. 

La complicité avec cette nouvelle monture 
va lui permettre d’être sélectionnée pour 

Originaire de Saint Michel sur 
Meurthe, et Forfelet de cœur depuis 
son premier anniversaire, travaille 
pour la Mairie de Gerbépal depuis 
2010.

Auparavant salarié d’une entreprise de 
BTP, il a souhaité trouver des conditions 
de travail plus en adéquation avec sa vie 
de famille.

Détenteur de permis Poids Lourd et 
Transport en Commun, il envisage de 
passer le CACES Pelleteuse. L’une de 
ses missions principales est le traitement 
de la distribution de l’eau potable de la 
Commune. Sensible à l’environnement, 
son travail consiste également à entretenir 
les routes et chemins de forêts, les espaces 
verts et la plantation des massifs de fleurs. 
Il lui arrive de remplacer le chauffeur de 

bus scolaire. Son choix de privilégier le 
travail en extérieur ne l’empêche pas de 
réaliser des travaux de maintenance des 
locaux communaux.

Au fil du temps, il a réussi à anticiper les 
tenants et les aboutissants des saisons à 
venir.

Son dévouement au service des habitants 
des Hauts de Gerbépal est à souligner. En 
hiver, de manière autonome, il gère seul le 
déneigement de près de trente kilomètres 
de routes et chemins dès quatre heures du 
matin. Pour cela, il utilise un tracteur Valtra 
équipé d’une étrave orientable. Le semoir, 
placé à l’arrière permet de rependre des 
gravillons de calibre 1.5 avec un peu de sel. 
Il est aussi équipé de chaînes et de pneus 
cloutés. Le mystère de sa tenue légère 
en plein hiver est enfin levé : la chaleur 
dégagée par les durites d’huile du circuit 
hydraulique lui permet d’arborer un simple 
T-shirt. Ainsi il peut narguer les personnes 
emmitouflées dans dix manteaux et quatre 
écharpes…

Pour terminer cet article, une nouvelle 
fois nous lui adressons nos remerciements 
pour nous sortir de nos péripéties et 
pirouettes acrobatiques très stylées au 
volant de nos voitures.

Yohann, Nicolas, les deux Mickaël et 
Valérie de l’ADM du Haut des Frêts

le championnat de France de TREC Club 
élite individuel. 

Les épreuves ont eu lieu à Lamotte-
Beuvron les 25 et 26 Juillet, en trois parties : 
le parcours d’orientation et de régularité, 
la maitrise des allures et enfin un parcours 
en terrain varié avec obstacles, portes, 
slalom, gué. 

Gwenaëlle est sacrée vice-championne !!! 

PortraitThierry
MARCHAL

Gwenaëlle Didier vice-championne de France de TREC !
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Première fête des enfants 
dans la cour de l’école !!!

et déjà rendez-vous l’an prochain, elles 
réfléchissent déjà au prochain thème !! 

Si vous souhaitez rejoindre cette équipe 
dynamique  prenez contact avec la 
présidente Marie BLAISE  téléphone 
06 28 20 03 50

Par un bel après-midi ensoleillé, a eu lieu 
la première fête des enfants organisée par 
l’association «Les P’tits Forfoulets» ! Un 
évènement que le premier magistrat, et 
la directrice de l’école n’ont  pas manqué 
d’honorer de leur présence !!

Se voulant un maximum éco responsable, 
les jeux étaient faits mains avec de la récup 
ou empruntés à d’autres associations du 
village...
Les lots étaient pour une grande majorité 
des jouets récupérés lors d’une collecte 
au village...
Stand de jeux... lots à gagner...boissons 
fraîches...crêpes...barbes à papa...glaces...
tout était réuni pour un bel après-midi !!!

Et pour compléter la fête l’association avait 
fait appel aux nez rouges pour des ateliers 
découvertes et une petite démonstration 
qui a été très appréciée par les petits et 
les grands.

Un succès impressionnant, de par la 
fréquentation, la participation des parents, 
familles, des enfants, de l’aide apporté par 
les uns, les autres du village, cette première 
restera dans les annales !
Les « drôles de dames  des p’tits 
forfoulets » ont été très touchées par cet 
enthousiasme  et vous donnent d’ores 

Vie associative

Par un beau matin ensoleillé, pendant la 
récréation, le premier magistrat assisté 
de  conseillers et de Delphine Masson la 
directrice de l’école a remis de précieux 
sésames, une calculette et un dictionnaire 
aux élèves qui quittent l’école du village. 

Après cette dernière année en compagnie 
de la professeur des écoles Sandrine 
Keiser, Romane Blaise, Annaelle Chardin, 
Léo Donzel, Anton Houot, Eva Liegois, 
Evan Lopez, Mattéo Monin vont rejoindre 
pour la majorité d’entre eux le collège de 
Corcieux. Bernard Thomas, le maire, les 
a vivement encouragés à avoir recours 

au dictionnaire, pour éveiller leur intérêt 
pour le vocabulaire, la saveur et la force 
des mots. 

Après avoir souhaité bon vent à ces 
écoliers c’est à la Directrice Delphine 
Masson (deuxième à gauche sur la photo) 
et Sophie Didier (première à gauche) 
que Monsieur le maire s’est adressé. Un 
moment émouvant, puisque Delphine 
Masson quitte l’école du village pour une 
retraite bien méritée après avoir passé 27 
ans à Gerbépal et Sophie Didier est mutée, 
à sa demande, à "Le Syndicat" après 22 ans 
de poste. 

Le premier magistrat s’est adressé à 
celles-ci en ces termes « Après toutes 
ces années passées à vous occuper des 
enfants du village, avec rigueur, patience, et 
sens de l’écoute, voici venu le temps de 
vous dire au revoir. Cela a été un plaisir 
d’avoir travaillé avec chacune d’entre vous, 
et je n’oublierai jamais votre dévouement 
pour préparer nos enfants à leur entrée 
au collège. Au nom du conseil municipal 
et de moi-même, du fond du cœur nous 
vous adressons un grand merci et  vous 
souhaitons le meilleur qu’il soit dans vos 
nouvelles activités ! »

Vie scolaireUne fin d’année scolaire particulière !
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17 ème marche populaire

Vie associativeConférence ayurveda.
L’association Espace Culture de Gerbépal 
et Anne Thil, fondatrice de l’Oasis 
Ayurvédique de Gerbépal ont organisé le 
10 Juin une rencontre conférence avec le 
Docteur Priya Jain.

Anne Thil souligne l’immense honneur 
qu’elle a d’accueillir le Dr Priya Jain, 
médecin ayurvédique renommée et 
chercheuse, exerçant à Bengalore (Inde) 
qui animera la conférence et proposera 
des ateliers au cours du week-end.

Le thème de la conférence est la 
découverte de la Dinacharya, le style de 
vie ayurvédique pour une vie plus saine. La 
dinacharya est la routine quotidienne que 
l’on met en place au cours de la journée 
afin de prendre soin de ses cinq sens.

L’ayurveda est la « science de la vie », 
cinq éléments de l’univers créent le 
corps humain, l’air, l’ether, l’eau, le feu et 
la terre. La combinaison de ces éléments 
donne naissance à 3 doshas appelées 
aussi energies vitales. Vata (air+ether) 
caractérise le mouvement, Pitta (feu+eau) 
caractérise la transformation et Kapha 
(eau+terre) est l’énergie qui relie les 
choses entre elles. A la naissance, chaque 

Reprise des activités hebdomadaires pour Gerbépal Animation :
- Yoga : le mercredi de 18h30 à 19h30 au Foyer Rural de Gerbépal, à partir du 7 septembre.
- Relaxation : le mercredi de 19h30 à 20h30 au Foyer Rural de Gerbépal, à partir du  
7 septembre
- Rock, tous niveaux : le jeudi de 19h30 à 20h30 au Foyer Rural de Gerbépal, à partir 
du 22 septembre
- Danses de salon, tous niveaux : le jeudi de 20h30 à 21h30 au Foyer Rural de 
Gerbépal, à partir du 22 septembre
- Qi Gong : le vendredi de 18h15-19h25 au Dojo de Corcieux, à partir du 16 septembre

individu a sa propre constitution qui est 
un mix entre ces trois doshas.  Il faut 
connaitre et respecter sa constitution.  
Pour être en bonne santé il faut que les 
trois doshas soient équilibrés et pour ça la 
dinacharya est la solution idéale.

Plutôt que de rentrer dans la théorie, 
le Docteur Priya a préféré au cours de 
la conférence prodiguer des conseils 
pratiques, concernant des sujets aussi 
variés que les heures de sommeil, les 
bains qui nettoient le corps mais aussi le 
mental. La nourriture est également très 
importante, manger quand on a faim, 
attendre surtout que le précédent repas 
soit digéré, ne jamais boire d’eau froide, 
attendre 40 minutes après le repas pour 
reboire, marcher après le repas. Quelques 
slides nous apprennent comment 
prendre soin de notre visage tous les 
matins en quelques minutes ou pratiquer 
l’automassage.

Une conférence surprenante et 
enrichissante pour la soixantaine de 
personnes présentes qui ont pu découvrir 
ou approfondir cet univers de « bien-être ». 
Hervé LACHAUME

C’était la première marche populaire 
après 2 ans d’absence à cause du Covid 
et la 17 ème organisée par l’association 
Gerbépal animation.  216 marcheurs se 
sont présentés sur la ligne de départ, ce qui 
est un peu moins qu’une année normale, 
mais relativement correct par rapport à la 
météo pluvieuse du matin.

Plus de soixantaine repas ont été vendus 
sur place, le premier magistrat plus adepte 
du vélo que de la marche a participé à sa 
manière en venant prendre son repas à 
la salle. Un record est tombé !!  Puisque 
87 personnes (soit 40% des marcheurs) 
ont fait le parcours des 20 kms, les autres 
ayant opté pour des parcours plus courts 
et avec moins de dénivelé …. de 5 ou 10 
kms. La coupe du marcheur le plus jeune 
a été remportée cette année par Noa 
Schoeffre de Corcieux, 4 ans (cf. Photo).

le club de marcheurs le plus représenté 
était les enthousiastes «Gais Godillots» 

de Corcieux, que nous remercions pour 
leur présence en nombre ! Rendez-vous 
est d’ores et déjà donné pour l’année 
prochaine dimanche 25 juin 2023.

Septembre
> Dimanche 4 septembre : 
Repas des Retrouvailles du Darou 
au foyer rural à 12h00. Réservations 
auprès des membres de l’association : 
ledarougerbepal@yahoo.fr

> Samedi 10 septembre : 
Partie de pêche de 10h à 18h aux 
Trexons, organisée par la société des 
pêcheurs. Réservations au  
06 30 02 36 88. Inscription 13€ - Enfant 
10€ jusqu’à 12 ans. Buvette et buffet.

> Samedi 10 septembre : 
Jeux inter-villages du Val du Neuné de 
14h à 17h au city stade à Corcieux. Pour 
plus de renseignements et former une 
équipe, contacter Mme Cindy PETIT à 
la mairie de Corcieux : c.petit@mairie-
corcieux.fr

> Vendredi 16 septembre : 
Nuit internationale sur les chauve-
souris présentée par Didier Arsegul 
(CEN Lorraine) au foyer rural à 20h30. 
Entrée gratuite organisée par l’association 
espace culture.

> Vendredi 30 septembre : 
Soirée FIG au foyer rural à 20h30, 
organisée par l’association espace culture.

Octobre
> Vendredi 7 octobre :
Conférence sur le Big Bang présentée 
par Alain Mailfert, professeur émérite de 
l’université de Lorraine, au foyer rural 
à 20h30. Entrée gratuite organisée par 
l’association espace culture. 

> Samedi 15 octobre :
Chorale au foyer rural, organisée par 
l’association espace culture. 

Novembre
> Vendredi 11 novembre :
Cérémonie du 11 novembre

> Dimanche 20 novembre : 
Marché du livre d’occasion et du 
vinyle, organisé par Espace Culture au 
foyer rural de 9h00 à 18h00. Réservation 
auprès de Michel MARCHAL :  
espaceculture.gerbepal@gmail.com

> Samedi 26 novembre : 
Fête de la Sainte-Barbe  
des Sapeurs-pompiers.

Décembre
> Dimanche 11 décembre : 
Marché de Noël, organisé par Les P’tits 
Forfoulets au foyer rural. N’hésitez pas à 
les joindre : lesptitsforfoulets@gmail.com

> Vendredi 16 décembre : 
Après-midi récréative avec le Pére 
Noël pour les enfants de l’école au 
foyer rural organisé par l’association le 
Darou.

Agenda des manifestations
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Vie associative

Pour la deuxième année l’association 
espace culture de Gerbépal a organisé son 
prix des lecteurs.

10 lecteurs et lectrices, 5 livres en 
compétition, 5 mois de lecture et une belle 
soirée le 24 juin pour élire le livre gagnant.

Cette soirée s’est déroulée en présence 
des lecteurs et lectrices, du Président de 
l’Association « Espace-culture » Michel 
Marchal, de la présidente du Prix Line 
Heckler (debout, troisième à gauche), de 
la « La Libraire » à Gérardmer et des 
bénévoles de la bibliothèque.

Les lecteurs et lectrices ont partagé sur 
les 5 livres, conseillés par Line Heckler, 
tous premiers romans d’auteurs ou 
d’auteures, occasion de découvrir de 

nouveaux écrivains vers lesquels les 
lecteurs n’auraient peut-être pas été 
spontanément, sur des thèmes très 
différents et tous passionnants.

Chacun a pu exprimer son ressenti, faire 
des critiques bonnes ou mauvaises, dans 
l’écoute et le respect de l’opinion de tous.

« J’ai adoré, je n’ai pas du tout aimé, livre 
profond, le livre ne m’a rien apporté, de 
beaux personnage et...» autant d’avis, 
d’émotions, de sentiments différents 
propres à chacun, signe que la lecture d’un 
roman est une rencontre individuelle.

De ces débats riches et animés un livre 
a fait l’unanimité : « Avant que le monde 
ne se ferme » de Anton Mascara. C’est 
l’histoire d’Anton Torvath, tzigane et 

dresseur de chevaux. Il grandit au sein 
d’un cirque, entouré d’un clan bigarré. Ce 
« fils du vent » va traverser la première 
moitié du « siècle des génocides » 
devenant à la fois témoin de la folie des 
hommes et mémoire d’un peuple sans 
mémoire. Anton va voyager dans une 
Europe où le bruit des bottes écrase tout, 
sauf le souffle du vent. A la fois épopée et 
récit intime, « avant que le monde ne se 
ferme » est un premier roman à l’écriture 
ample et poétique. Ce livre a séduit par 
la beauté des sentiments, des émotions 
et des personnages. Il nous rappelle une 
période douloureuse de notre histoire du 
XX siècle et résonne avec notre actualité 
difficile, tout en faisant souffler doucement 
un « vent » d’espérance et de bonté. C’est 
un livre à lire !!! 

Devant l’enthousiasme des lecteurs et 
lectrices pour cette aventure, l’association 
espace culture lancera en janvier prochain 
la troisième édition du prix des lecteurs 
et lectrices de Gerbépal. Cette phrase 
de Francis BACON a clôturé la soirée 
« La lecture épanouit l’être humain, les 
discussions l’enrichissent ».

2ème édition du prix des lecteurs et lectrices 
de GERBEPAL

Beau succès pour la soirée «  Sénégal »

Ce n’était pas évident, vu le contexte 
sanitaire, d’organiser une soirée festive, 
mais l’association DIMBELI XALEI 
souhaitait ardemment faire revivre la 
convivialité rencontrée lors de précédentes 
réceptions. C’est tout naturellement que 
l’idée de combiner un repas en salle et des 
repas à emporter a été adoptée, à l’instar 

de nombreux restaurants. Un succès !!  
Plus de 50 personnes ont  réservés leurs 
repas et plus de 70 ont participé à la soirée 
à la salle à la pastorale.

L’Association des Femmes Africaines de 
Gérardmer ( 4 mamans du Sénégal et 
une de Mauritanie), que l’on a retrouvé 
à L’Espace Lac le 1er Mai lors de la fête 

de la solidarité avec leurs beignets, ont 
commencé à préparer le repas dès le 
vendredi après-midi et poursuivi  le samedi 
(notre photo) . Au menu le poulet « yassa» 
sauce oignons accompagné de fatayas et  
jus de bissap, boisson faite à partir des 
fleurs d’hibiscus séchées. 

Confier la préparation du repas à ces 
personnes répondait au souhait des 
organisateurs de la soirée, Estelle et Michel 
BERTRAND de Gerbépal, de les aider à 
financer leurs actions dans une région du 
Nord du Sénégal : le Fouta. 

D’une pierre deux coups, puisque la 
recette de la soirée est destinée, tout 
comme celles des actions « fromages » 
et produits du jura, réalisées plusieurs fois 
par an, à soutenir les études de jeunes 
sénégalais non loin de Dakar. Des lettres 
de remerciements de ces enfants étaient 
affichées dans la salle. Durant le repas les 
convives ont eu le plaisir d’entendre des 
artistes africains : Omar Péne, Youssou 
n’dour, Ismaelo ainsi que Bob Marley et 
bien d’autres. 
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Les numéros

utiles
des services municipaux

La Mairie à votre service :
1, place Maurice Lemaire
Tél : 03 29 50 66 50
Fax : 03 29 50 67 60
ville.gerbepal@wanadoo.fr
Horaires d’ouverture :
de 9h00 à 12h00 et de 13h30 17h00 
Fermée les mercredis et samedis 
après-midi

Agence Postale Communale :
située à la Mairie est ouverte 
tous les matins du lundi au samedi 
de 9h00 à 11h30.

Ecole maternelle et 
élémentaire : 
Tél : 03 29 50 72 45

Bibliothèque : 
est ouverte les vendredis de 16h30 à 
18h00  les samedis de 10h30 à 12h

             Urgences
• SAMU : 15
• Pompier : 18
• Gendarmerie : 17
• MEDIGARDE
de 20h à 8h en semaine et de 12h le 
samedi à 8h le lundi matin : 
03 820 33 20 20
• ERDF : 0810 33 30 88
• GrDF : 0810 66 88 88
• Hébergement d’urgence : 115
• Enfance maltraitée : 119
• Maltraitance personnes âgées : 0800 
02 05 28
• Bizutage SOS violence : 
0810 55 55 00
• Centre Hospitalier Saint-Charles de 
SAINT-DIE : 
03 29 52 83 01
• Centre Hospitalier de REMIREMONT : 
03 29 23 41 41
• Centre Hospitalier de GÉRARDMER : 
03 29 60 29 60
• Centre Hospitalier Emile DURKHEIM 
EPINAL : 03 29 68 70 00
• Cente anti-poison de NANCY : 
03 83 32 36 36

Vie associative

Divers

Belle conclusion pour les activités de 
l’association « les Dojos de Martimpré» 
marquées cette saison par quelques 
évènements importants : 

- Mi-Février le club organisait un stage 
de IAIDO sur Gérardmer animé par Jean 
Jacques SAUVAGE 7éme Dan référence 
du IAIDO français. 
- Début Mai, les dojos ont été la terre 
d’accueil d’un stage national de formation 
de professeurs vers le handicap, et de 
perfectionnement pour les personnes qui 
ont déjà eu la certification fédérale et qui 
reviennent faire ce stage pour affiner leurs 
compétences
- enfin et surtout, Eric HAVEZ responsable 
technique de l’association a été promu 
6éme Dan d’aïkido à la suite de son 
évaluation réalisée en Novembre 2021. 
Ce grade récompense un travail assidu 
d’amélioration de sa technique et de 
son enseignement. Signalons ses autres 
engagements : Cadre technique du Cercle 
de Iaido, Animateur de la commission 
technique FFAB de la Lorraine et 
coordonnateur de la commission nationale 
Handi FFAB. 

Nous avons retrouvé Jean Andriot à sa 
table de travail où est né son dernier 
roman LE SEDGE NOIR. C’est un 
nouveau roman policier dont Jean a le 
secret puisqu’il a déjà tenu en haleine 
les lecteurs au cours des deux tomes 
de Chimaerae. Cette fois c’est Gilbert 
Caminowski, dit Cami, un policier tenace 
qui est sur la piste d’un tueur en série qui 
massacre des pécheurs à la mouche… une 
autre passion de Jean. Nous ne vous en 
dirons pas plus, rendez-vous à la librairie 

Eric HAVEZ promu 
6éme Dan aïkido

Le nouveau roman de 
Jean Andriot 
à la Bibliothèque

- une saison bien particulière qui a vu 
également la croissance de l’association 
dans un contexte sanitaire exceptionnel. 
Croissance très sensible et imprévue de 
l’effectif global surtout lié à la montée des 
adhérents de tous âges en aïkido. Montée 
en puissance également du partenariat 
avec l’association SRD 88 avec la mise en 
place de cours à Saint Dié pour faciliter 
l’accès aux personnes concernées par ces 
cours spécifiques (personnes touchées 
par un handicap mental).  

L’ensemble des activités (aiki-taiso, Qi 
gong, Tai chi, Iaido, Yoga ) ont bien repris 
et vous attendent en Septembre avec une 
même philosophie : Des compétences 
et des activités accessibles au plus grand 
nombre par le biais de tarifs associatifs.

Pour nous rencontrer ou nous contacter : 
dojosdemartimpré@gmail.com et /ou 
Eric HAVEZ 06 81 10 17 16
Des flyers sont en mairie pour plus de 
renseignements sur les différentes activités 
proposées par le Dojo de Martimpré.

« le Neuf » à Saint-Dié des Vosges où le 
livre est en vente. Ou mieux, venez à la 
bibliothèque de Gerbépal, l’équipe de 
l’association Espace culture de Gerbépal a 
eu le plaisir d’accueillir Jean Andriot pour 
la dédicace de ce nouveau récit percutant 
aux multiples rebondissements.


